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ДИПЛОМ 
ВРУЧЕН 
6 апреля министр высшего и 

среднего специального образова-
вания РСФСР И. Ф. Образцов 
вручил ректору К. П. Селезневу 
диплом госкомитета пауки и тех

ники, которым "награждена груп
па наших ученых-гидротехников 
за научные исследования в об
ласти механики грунтов и 
гидротехнических сооружений. 

И. Ф. Образцов обратился к 
присутствующим политехникам 
с краткой речью, в которой 
сформулировал ряд задач в обла
сти совершенствования организа
ции вузовской пауки. Он сказал, 
что роль наукн в вузе возра
стает. Б связи с этим доллша 

быть изменена и ее организация. 
Необходимо улучшить координа
цию учебной и научной деятель
ности, добиться единого руковод
ства этими двумя видами, дея
тельности. Другая важная зада
ча — согласование научной рабо
ты в вузах и учрел:дений 
ЛН СССР. 

На митинге также выступили 
профессор П. Л. Иванов и зам. 
директора ВНПИГ И. Б. Соколов. 

К. ПЕТРОВ 

СОБРАНИЕ 

АКТИВА 
31 марта состоялось собрание 

партийно - профсоюзно - хозяй
ственного актива ииститута. Сдо-
к.1адом об итогах социалистиче
ского соревнования средп факул!^-
те.тос, кафедр и производственно-
хозяйственных подразделениГ] на
шего оуза в 1977 году выступил 
зам. председателя месткома М. Л. 
Михалев. 

Выл зачитан приказ ректора о 
награждении коллективов, заияо-
ших призовые места. В торжесг-
венной обстановке ректор инсти
тута профессор К. П. Селезнев 
вручил переходящие знамена п 
грамоты победителям соревнова
ния. 

06^ итогах хозяйственной деп-
тельностп института в 1977 году, 
плане капитального строительст
ва и ремонта на 1978 год сде
лал доклал прпп1'г.*тор институт 
тов. В, И. Вороний. 

Собрание актива пршшло по
становление. 

А. АЛЕКСЕЕВ 

ОПЫТ 

СОТРУДНИЧЕСТВА 
11 апреля в актовом зале со

стоялась научно - практическая 
нонференция «Эффективность ком
плексного сотрудничества вузов с 
крупными производственными 
объединениями». Новая форма ор
ганизации творческого сотруднит 
чества вузов и промышленности, 
предложенная в 1973 году Нашим 
институтом и ЛПЭО «Электроси
ла», подхвачена другими вузами 
и предприятиями. По-прежнему 
ведущим договором в реализации 
планов сотрудничества явля
ется договор ЛПИ с «Элект
росилой». Как сообщил в своем 
докладе на конференции один из 
сопредседателей совета по со
трудничеству пооф. В. В. Фетисов, 
ныне 120—140 дипломных работ 
пишется по .тенатине договора. За 
пять лет головной завод, получил 
более 200 специалистов. 

Вузы города успешно развива
ют новую форму сотпулничества с 
предприятиями. ЛИИЖТ заключил 
комплексный догоеср с Оитябоь-
ской ийлезной дорогой, ЛТИ—с 
ЛПО «Коасный треугольник». ЛТД 
— с Братским лесопромышлен
ным комплексом. 

Научно - праитичесная нонфе
ренция вскрыла и пяд недостат
ков в выполмении КДС. 

. В. КОНСТАНТИНОВ 

ШЕШОРИАА 

В. АЯГИНА 
организационный комитет 

станкостроительного объедI•^иени '̂ 
имени Я, М. Свердлова совместно 
с • Политехническим- институтом 
нм. М; Н. Калинина принял ре
шение провести 24"мая 1978 го
да очередной, седьмой по счету, 
легкоатлетический 'ме^шриал Ге
роя Советского Союза Виктора 
Александровича Лягина. 

В го;1ы Великой Отечественной 
войны, выполняя специальное 
задание в тылу противника, 
В. Лягин руководил диверсионно-
разведывательной "группой ле
нинградских чокистоп, был орга
низатором и руководителем Ни
колаевского подпольного центра и 
геройски погиб в июле 1943 го
да. 

Спортивные соревнования это
го года в честь Гепоя. посвящены 
XVIII съезду ВЛКСМ и шести
десятилетию Ленинского комсомо
ла и включают: марафонский 
пробег иа 1Г) километров по 
маппфуту завод имени Ильича — 
ЛШТ —завод, бег на 1000. 500, 
200 и 100 метров, и для коллек
тива стаикостронтелеп сдачу 
НОРМ ГТО. 

ЗаяБ1;и на участие спортсме
нов ЛПН принимает комитет ком
сомола института. 

Б. ГАНФЕЛЬД, инженер 

сотмтчЕШЕ 
ОШАТЕЛЬСТВА 

КОМСОМОЛЬЦЕВ ЛЕНИНГРАДСКОГО ОРДЕНА 
ЛЕНИНА ПОЛИТЕХНИЧЕСКОГО ИНСТИТУТА ИМЕ. 
НИ М. И. КАЛИНИНА - УЧАСТНИКОВ ТРЕТЬЕГО 
ТРУДОВОГО СЕМЕСТРА 1978 ГОДА. 

Замечательными событиями от
мечен третий год 10-й пятилетки, 
названный годом ударного тру
да. В апреле начнет свою работу 
XVIII съезд ВЛКСМ, 29 октября 
исполнится 60 лет со дня рожде
ния Всесоюзного Ленинского Ком
мунистического Союза Молодежи. 
1978 год — это год 60-летня доб
лестных Вооруженных Сил СССР. 
В этом году состоится XI Всемлр-
ный фестиваль молодежи и сту
дентов в г. Гаване. 

Выполняя решения XXV съез
да КПСС, декабрьского (1977 г.;! 
Пленума ЦК КПСС, воодушевлен
ные Письмом ЦК КПСС, Совета 
Министров СССР, ВЦСПС п ЦК 
ВЛКСМ, о всенародном социали
стическом соревновании, студенты 
Ленинградского политехническо
го ииститута, участники 111 трудо
вого семестра, готовы свопмн ус
пехами в учебе и труде ответить 
на заботу партии и правитсчьстна 
об учащейся молодежи н прини
мают на себя повышенные социа
листические обязательства. 

1, Повысить качество подготоп-
кн отрядов к ведению производ
ственной н общественно-политиче
ской деятельности в летний перп
од. Для этого: 

подготовить не менее 500 бой
цов по строительным специально
стям, необходимым для работы от
рядов; 

повысить качество обучения н 
улучшить методическое обеспече
ние занятий бойцов ССО по тех-
1цн<е безопасности; 

принять активное участие в Ле
нинском коммунпстнческом суббот
нике и месячнике ударного труда, 
посвященных 108-н годовщ!П!е со 
дня ролчдення В. И. Ленина и от-
крытто XVIII съезда ко:\1СОМОла. 
Отработать два дня на важней
ших объектах города н Калинин
ского района в фонд X пятилетки; 

для пропаганды тгсторнческпх 
решений XXV съезда КПСС, но
вой Конституцгга СССР^ внешней 
н внутренней политики парт[П1 и 
государства, достнжен.нй советской 
экономики, наукн и культуры сре
дн местного населения, подгото
вить для отрядов 250 лекторов и 
50 агитколлективов. Сделать кам:-
дого члена отряда пропагандистом 
решений партнн н комсомола; 

н^нроко развернуть в подготовИ: 
тельнын рабочий период социали
стическое соревнование между от
рядами и бойцами за повышение 
производительности труда, уборчу 
объектов' только нэ «хорошо» н 
котлнчно». Добиться существен
ной экономии строительных мате
риалов п детален, эффективно ис
пользовать механизмы. Вестн борь
бу за присвоение сдаваемым объ
ектам студенческого Знака каче
ства. 

2. Продолжая шефство Ле[пш-
градской комсомольской органи
зации [!ад важнейшими объектами 
X пятилетки, в год XVIII съезда 
ВЛКС/\\ и 60-лстия Ленинского 
комсомола внести свой трудовой 

•вклад в реализацию планов соци
ального и экономического разви
тия Ленинграда и области. Ши

рить комплексное шефство над 
предприятиями н районами обла
сти. Для этого: 

подготовить три студенческих 
строительных отряда для работы 
на строительстве Кировского за
вода, ОКБ ТК и стадиона им. 
С. М. Кирова; 

подготовить для Октябрьской 
железной дороги 6 бригад провод
ников; 

. подготовить специализированные 
отряды станочников для заводов 
г. Ленинграда; 

направить в Волосовский и Все
воложский районы Ленинградской 
области 8 июле—сентябре студен
ческие строительные и специали
зированные отряды, продолжить 
организацию специализированного 
отряда по наладке и монтажу сель
скохозяйственного оборудования. 
Направить в эта районы на убор
ку овощей студенческие отряды 
общей численностью 1800 человек. 
Все уборочные работы выполнить 
досрочно н с высоким качеством. 

3. Участвуя в выполнении кол
лективных соцобязательств 28 ле
нинградских предприятий, научных 
организаций и учреждений по до
срочному вводу в эксплуатацию 
Саяно-Шушенской ГЭС, направить 
на строительство ГЭС ударный 
не менее 530 человек, 
студенчесюш отряд численностью 

4. Широко развернуть в отря
дах агитационно - пропагандист
скую, культурно-массовую и шеф
скую работу. Для этого; 

совместно с кафедрами общест
венных наук н факультетом обше
ственных профессий провести ра
боту по обеспечению лекторов 
ССО методическими материалами; 
. выполняя постановленне ЦК 

КПСС «О мерах по дальнейшему 
развитию самодеятельного худо
жественного творчества», повы
сить качество подготовки п обес
печения отрядных агитколлектн-

навстречу XI Всемирному фе
стивалю молодежи и студентов в 
городе Гаване активизировать кам
панию «Молодежь — за антини-
псрналистическуго солидарность, 
мнр н прогресс!» На базе пнсти
тута сформировать 7 ннтернациа-
нальных студенческих отрядов. В 
порядке обмена с вузами-партне
рами направить 7 студенческих 
строительных бригад в братские 
соцналистические страны; 

провестя в течение П1 трудово
го семестра трп дня ударного тру
да и перечислить заработанные в 
этн дни деньги на целевые фон
ды ЦК ВЛКСМ; : • 

осуществляя шефство над сель
скими школами, произвести- кгос-
метнческнй ремонт 25 зданий школ 
и ПТУ, оборудовать 15 специали
зированных кабинетов я лабора
торий, организовать работу 30 
учебно - консультационных пунк
тов; 

Комсомольцы-политехники, учя-
стнпкн П1 трудового семестра 1978 
года, самоотверженным трудом на 
благо Родины продемонстрируют 
свою глубокую идейность, предан-г 
ность делу строительства комму
низма. 

•••••«••««••• 



ПЛЕНУМ 

РАЙКОМА 

ВЛКСМ 
Недавно в ЛПИ состоялся пле

нум КаV̂ н̂ н̂[!СКОГ0 . РК, ВЛКСМ. 
Повестка дня пленума: «О работе 
КОМСОМОЛЬСКОЙ организации ЛПИ 
ИИ. М. И. Ка.'щннна по выполне
нию постановления ЦК КПСС ог 
10.07.73 года «;0 ходе выполне
ния партнй!юн орга1П1зацнсй Ле
нинградского политехнического 
института лмеии М. М. Калинина 
решений ЦК КПСС по повыше-
шно уровня учебно - воспитатель
ной и научной работы». 

С докладом на пленуме высту
пил секретарь-комитета ВЛКСМ 
ЛПМ имени М. П. Калинина 
С: Жданов. 

Е. ПЛУДОВСКАЯ, 
зам. секретаря комитета ВЛКСМ 

Хочешь говорить — учись слу
шать! 

Фото Ю. Андреева 

УСПЕХ 

ВПЕРЕДИ 
В соревнованиях, которые ре

гулярно проводятся среди СТУДС!!-
тов из ГДР всех вузов Леншпра-
да, сборные команды ЛНИ в по
следние годы занимали только 
призовые места и тем самым с че
стью защищали престиж инсти
тута. 

Мы используем все возмол;ио-
сти для встреч на спортплощадке 
с представителями других стран. 
Весной этого года наша команда 
заняла первое место по гандболу 
в соревнованиях с гандболистами 
физи1:.о - металлургического фа
культета. 

А сот во встрече по волейбо
лу со сборной завода «Красный 
выборжец» нас постигла неуда
ча, но мы не огорчаемся и гото
вимся к матчу-реваншу. 

Ф. ЭННУЛАТ, аспирант 

По итогам соцпалистического 
соревнования за 1977 год кафедре 
иностранных языков присуждено 
II место с вручением Почетной 
грамоты среди кафедр при ректо
рате. Добиться высоких показа
телей кафедра сумела благодаря 
хорошей организацин работы по 
выполнению социалистических 
обязательств. 

Партбюро и профбюро прово
дили четкий, своевременный кон
троль за их выполнением и ока
зывали необходимую помощь там, 
где это требовалось. Так, напри
мер, были организованы консуль
тации для составителей факуль
тетских базовых словарей. 

Численные показатели—«ЧН», 
характеризующие важнейшие сто
роны деятельности кафедры в об
ласти учебной, учебно-методиче
ской, научной и воспитательной 
деятельности, безусловно, помо
гают кафедре в организации ее 
работы. «ЧП» стимулируют нашу 
деятельность, наглядно показы
вают, по каким разделам мы про
двигаемся успешно, а где еще 
требуется доработка. 

Из отчета за 1977 год видно, 
что наш коллектнв превысил пла
новое задание по некоторым по
казателям, например по ФОП 
(проведено 686 часов вместо 
344 но плану), по количеству 
лекций, прочитанных в общежи

тиях, по публикациям научных 
статей и учебных пособий и ряду 
других. 

Нашим бо.дьшим недостатком 
является иеудоилетворительная 
спортивная работа. Из 94 членов 

это 

в «ЧП» 
кафедры лишь два человека име
ют значок ПО. Задача профбю
ро — активизировать спортивно-
массовую работу. Для кафедры, 
где трудится много молодежи, 
такое положение недопустимо. 

Как бьшо уже сказано, «ЧН» в 
общем стимулирует работу кафед
ры, но, на наш взгляд, в системе 
показателей есть недостатки. К 
сожалению, «ЧП» не отражают 
полностью всей деятельности 
кафедры нностранных языков. На
ши преподаватели проводят ог
ромную воспитательную работу 
среди студентов, но по непонят
ным причинам для нашей кафед
ры не учитывается пункт 23 но

вой инструкции: «Проведение 
студенческих теоретических кон
ференций, конкурсов, симпозиу
мов...» А ведь в каждом семе
стре у нас проводятся 3—4: кон
курса на иностранных языках по 
актуальным проблемам молоде
жи. ~ Эти конкурсы проходят как 
в общежитиях, так и в институ
те. Наши студепты участвуют в 
городских олимпиадах и завоевы
вают там призовые места. На Не
деле науки они выступают с док
ладами на иностранных языках. 
Например, в весеннем семестре 
1977 года было прочитано 36 
докладов, в осеннем — 80. 

По линии НИРС студенты 
делали доклады в других городах, 
например, в Тбилисском поли
техническом пнституте, студент 
Лопскер (гр. 526/2) выступил 
на английском языке, а студент 
Томилнн (гр. 452) на немецком. 
Практикуется также защита ди
пломных работ на иностранных 
языках. 

Мы считаем неправильным, что 
такая обширная и разнообразная 
работа не находит отражения в 
«ЧП». Хотелось бы, чтобы соста-
Вйте.т1и инструкции поняли ее 
значение н учли прн подсчете 
результатов. 

Г. БОГДАНОВА, 
ет. преподаватель кафедры 

иностранных языков 

Таи случается, что лнди гово
рят на разных языках, а поют од
ну песню — песню мира. 

На снимке — участники фес
тивального вечера физико-метал-
лургичесного факультета. 

Его девиз: «Мир музыки, поэ
зии и красок тебе, о юность, от
дает народ». 

Он, нак нельзя лучше, позволил 
раскрыть мысли и чувства про
грессивной молодежи мира. 

Фото В. Сергеева 

СПОСОБ ПОМЕРАНЦЕВА 
По мере роста мощностей со

временного энергооборудованип 
выявились серьезные трудности в 
создании надежных топочных 
устройств. В дальнейшем все ши
ре будет использоваться низко
сортное твердое топливо.Вто же 
время требования по надежности 
и экономичности длл мощных аг
регатов должны оставаться очень 
высокими. Есть и другая сторона 
проблемы — охрана окружаю
щей среды, которая становится 
особенно острой при. создании 
тепловых электростанций боль
шой единичной мощности. 

Применение традиционных при
емов подготовки топлива и сжи
гания в факеле привело н колос
сальному росту габаритов паро
генератора. Парогенератор к 
энергоблоку 800 мвт по своим 
габаритам может соперничать с 
таким монументальным сооруже
нием, как Исааниевский собор. 
Не вдаваясь в техническую суть 
методов сжигания, применяемых 
в теплознергетине, следует отме
тить, что все они требуют очень 
тонного предварительного размо
ла топлива, предпринимаемого 
11Л.1 достижения очень высоких 
температур в факеле. 

На нафедре «Реакторо- и паро

генераторостроение» под руковод
ством заслуженного деятеля нау
кн и техники РСФСР профессора 
В. В. Померанцева предложен и 
промышленно освоен принципи
ально новый метод сжигания топ-
лив при относительно низких 
температурах в топочной камере. 
Поначалу это казалось парадок
сальным. Ведь время выгорания 
частиц топлива резно возрастает. 
И уже совсем невероятным каза
лось предложение отказаться от 
размола топлива полностью или 
перейти на грубый помол. Внача
ле на моделях, а потом на рекон
струированных промышленных 
парогенераторах удалось пол
ностью доказать эффективность 
такого метода сжигания. 

Для решения главкой задачи 
ноллентив кафодры пошел на рез
кое сужение круга вопросов, ко
торыми ранее занимались науч
ные сотрудники. 

На оазных этапах к работе 
подключились ученики В. В. Поме
ранцева, кафедры, работающие в 
политехнических вузах Барнаула, 
Иркутска, Красноярска, Влади-
г.'зтока и Таллина. Министерст
вом энергетики были органи
зованы приезды на кафед
ру специалистов с дей

ствующих злентростанций, где по 
разным причинам парогенераторы 
работали неудовлетворительно. 
Вначале в Ленэнерго, а по
том в Свердловэнерго, Зстонглав-
энерго, Нировзнерго, Дальвосток-
энерго и других энергосистемах 
были проведены реконструкции 
плохо работающих парогенерато
ров. При этом значительно упрос
тилась система пылеприготовле-
н.я, ликвидирована ее взрыво-
опасность, а на Тюменской ТЭЦ 
топливо вообще сжигают без 
предварительного размола. Как 
показали испытания, резко сокра
тилось образование вредных окис
лов, выбрасываемых в атмосферу. 

Экономический эффект от ре-
нонструкции действующих паро
генераторов в 1977 году превы
сил 1 млн. рублей. Накопленный 
опыт зисплуатации этих котлов 
указывает на возможность унифи
кации парогенераторов по топли
ву, что позволит упростить их 
производство и монтаж, облег
чит их эксплуатацию в условиях 
современного изменяющегося топ
ливного баланса. Использование 
зтого способа сжигания позволя
ет снизить габариты парогенера
торов. Так, парогенераторы для 
блоиа 800 МВТ на Березовских 

углях по проекту ЛПИ имеют вы
соту оноло 70 м. 

Конечно, низкотемпературный 
вихревой способ сжигания не 
сразу утвердил себя. Вначале 
приверженцев нового направления 
среди тех, кто создает котельно-
топочную технику, и в первую 
очередь в Центральном котлотур-
бинном институте им. И. И. Пол
зунова, оказалось очень немного. 
Это обстоятельство нашло отра
жение в критическом выступле
нии газеты «Советсная Россия» 
от 7 апреля 1977 года. Однако в 
этом году после довольно дли
тельной волокиты Минэнергомаш 
утвердил задание на проектиро
вание и изготовление головного 
образца папогенератора для Усть-
Илимской ТЭЦ с топкой ЛПИ. 

На всех этапах разработки и 
промышленного внедрения ново
го метода сжигания топлив ка
федре «Реакторо- и парогенерато
ростроение» оказывалась всесто
ронняя помощь со стороны пар
тийной организации и руководст
ва знергомашиностроительного 
факультета. Нафедра испытывает 
острую нехватку производствен
ных площадей. Хотелось бы 
максимально ускорить решение 
этого вопооса. Ф. ФИНКЕР, 

зав. лабораторией 
В. КУКУШКИН, 

член редколлегии «Политех
ника» 

«Люблю я 

макароны» 
Трест столовых Калинннскогв 

района сообщает о принятых ме
рах по статье «Люблю я мака
роны», опубликованной 18 янва
ря в газете «Политехник». Ста
тья обсуждена на диспетчерском 
совещании с заведующими стопо
выми и производствами. Прика
зом № 34 по тресту от 23 янва
ря 1978 года заведующая произ
водством Г. Е. Волкова освобож
дена от занимаемой должности, 
зам. зав. столовой № 33 В. С. 
Жданова понижена в должности 
до заместителя заведующего сто
ловой, зам. зав. столовой № 33 
Г. Д. Гурьева переведена в пред
приятие с меньшим объемом ра
боты. 

В столовую Кг 33 назначены 
новый директор и заведующая 
производством. Производственным 
отделом треста оказана практиче-. 
екая помощь в организации пита
ния студентов. Были проведены 
«Дни качества», контрольные 
варки и технологические семина
ры по технологии приготовления 
пищи, разработано двухнедель
ное меню комплексных обедов 
стоимостью 5 5 — 6 0 и 4 5 — 5 0 
копеек и оказана помощь в орга
низации внедрения комплексных 
обедов и питания по абонементам. 

Руководителям предприятия 
предложено усилить контроль за 
работой буфетов и распорядком от 
столовой № 33. 

Л. АЛЕКСЕЕВА, 
зам. директора треста 



ВЛКСМ 

Свидетельством заботы Комму
ннстнческой партии Советского 
Союза о совершенствовании нро-
фессиопалькои подготовки студен
ческой молодол;и является ппйня-
тое в июле 1973 года ЦК КПСС 
постаиовлеиие по нашему инсти
туту. 

Ответом 11а такое внимание, на 
предоставленное советской моло
дежи право иа образование долж
на быть добросовестная учеба. 
Наша комсомольская организация 
проделала большую работу по со
вершенствованию системы воспн-
татс.тьной работы со студептами, 
направила свои усилия на повы
шение уровня руководства дея
тельностью первичных .организа
ции, дальнейшее развитие их 
инициативы. 

Факультетские бюро ВЛКСМ 
непосредственно направляют и 
контролируют деятельность сту
денческих групп, активно исполь
зуя при этом формы группового и 
индивидуального шефства, 

Постановлениями партийного 
комитета института от 21 ноября 
1975 года и 22 марта 1976 года 
определена точка • приложения 
усилии комсомольской организа
цин — младшие курсы. Поэтому 
работа со студентами начинается 
с первых дней их пребывания в 
вузе. Еще в период зачисления 
члены факультетского бюро 
БЛКСМ проводят собеседования е 

абитуриентами с целью подбора 
работоспособного актива на IV 
курсе. На нашем факультете в 
результате всестороннего анализа 
пришли к выводу, что секретаря
ми бюро ВЛКСМ I курса целесо
образнее избирать студента-стар
шекурсника, [Г это практикуется 
уже не первый год.' 

В 1977/78 учебном году сек-

шенствования руководства пср-
оичпыми комсомольскими органи
зациями имеет постоянный конт
роль за нх деятельностью. В прак
тику работы курсоных и факуль
тетского бюро ВДКСМ прочно 
вошли регулярные отчеты комсо
мольских организации групп. 
" Только в осеннем семестре это
го учебного года на заседаниях 

судьбой ка;кдого своего под
шефного, активно участву
ют в жизни комсомоль-
доого своего подшефного, активно 
участвуют в жизнп комсомоль
ской организации. Нп одно-собы
тие в группах не проходит без и.ч 
участия. И теперь по любому 
вопросу первокурсники в первую 
очередь советуются . со своими 

ских групп I курса на факуль
тете. 

Комсомольская организация 
нашего факульт-ета добилась 
значительнйх успехов в со-
вершенствоБании всей систе
мы работы. Но в настоящее 
время перед намн стоит ряд 
нерешенных проблем. Не у.далось 
добиться ЮО-процС'Нтной посе-

И с п о л ь з у я в с е р е з е р в ы 
ротарем бюро ВЛКСМ I курса 
стала студентка V курса Наталья 
Романченко. 

Большое внимание бюро ВЛКСМ 
нашего факультета уделяет обу
чению актива. Только осенью 
1977 года на I курсе было про
ведено семь школ комсомольского 
актива по всем направлениям ра
боты. Правильно подобранный ак
тив групп — залог успешной де
ятельности всего коллектива. На
пример, бюро БЛКСМ 567-й груп
пы с первых дней обучения в ин
ституте, яв.тялось примером в уче
бе, заводилой всех интересных 
дел, душой коллектива. В резуль
тате за все пять лет пз группы 
не отчислили нн одного студента, 
на П1 курсе она заняла 1-е место 
в социалистическом соревновании 
по институту. 

Большое значение для совер-

бюро ВЛКСМ I курса былн рас-
с>!отрены дела 8 групп, причем сек
ретари бюро ВЛКСМ группы 101/2 
Андрей Медведев и 167-п группы 
Галина Фомина отчитывались за 
учебно - воспитательную работу. 
1Вйжная роль в помощи комсо
мольской организации нпститута 
младшекурсникам отводится сту
дентам - кураторам. Студент-
куратор осуществляет непосредст
венный контроль за работой бюро 
ВДКСМ трупы, участвует в сос
тавлении планов, организации 
различных мероприятии. Его ос
новная цель —- зажечь в перво
курсниках искры кипучей комсо-
мо.11ьской энергии. На нашем фа
культете .тучшпми студентами-
кураторами являются Сергей Ма
лютин — группа 462/2 и Алек
сандр Филин — группа 465/1. 
Они постоянно интересуются 

старшими товарищами — Сергеем 
и Александром. Благодаря груп
повому шефству создаются воз
можности для более тесного кон
такта старшекурсников со своими 
младшими товарищами по всем 
вопросам, связанным как с ком
сомольской,, так и с учебной, па
учной, трудовой деятельностью. 
Например, студенты 467-й груп
пы в прошлом учебном году по
могли своим первокурсникам ор
ганизованно провести учебу ак
тива, комсомольские собрания в 
группе, агитацию в студенческие 
строительные отряды. В результа
те 90 процентов студентов пое
хали ва СТР0Й1СП Ленинградской 
области. Это очень высокая актив
ность. Но итогам ^учебного го
да 167-я группа явилась 
победителем социалистического 
соревнования среди академнче-

щаемости занятий. Калсдый слу
чай нарушения учебной дпсцип-
лины еще не стал предметом де-
та.тьного обсуждения на комсо
мольском собрании группы. А ре
шить эти проблемы — значит 
повысить эффективность исполь
зования затрачиваемых на обуче
ние средств, на что нас и наце
ливают решения декабрьского" 
(1977) Пленума ЦК КПСС. Путь 
решения этих проблем мы видим 
в создании постоянно действую
щих рейдовых бригад прп курсо
вых учебно-воспитательных ко
миссиях, использовании в полной 
мере возможностей факультетского 
«Комсомольского прожектора». 

Мы приложим все силы для то
го, чтобы успешной учебой встре
тить бО-легие ВЛКСМ. 

С. НЕВЗОРОВА 

СОВЕТ 

ОТЛИЧНИКОВ 
Главный 'труд студента—г'е-

ба. Поэтому большое зна
чение приобретает распростране
ние передового опыта. Основная 
задача совета отличников нашего 
факультета — пропаганда опыта 
отличников через печать, через 
выступления перед ребятами. 

Были организованы консуль
тацнн на, I и П курсах г.илами 
студентов: - отличников. Однако 
явка на-эти консультации низ
кая. Причины непосещения кон
сультаций могли быть разными, 
и все же мы считаем нужным 
напомнить, что, кроме вас са
мих, никому эги консультации 
ве нужны. Хочет-ся поблагода
рить студентов Кссслера из груп
пы 166/2 и Ионенкова из груп
пы 267 за добросовестность и 
желание помочь своим товари

щам. 

Вы познакомились лишь с од
ной стороной деятельности на
шего совета отличников. И хотя 
на его пути еще много трудно
стей (в том числе н организаци
онных), у его представителей 
есть желание работать, есть ув
леченность, интерес к делу, н 
мы верим в успех. 

' В. ГЕЦ, 
студент 369-й группы 

Фести^сиь 
Б марте в актовом зале ппсти-

тута состоялся фестивальный ве-
^чер физико-металлургическогэ 
'факультета, посвященный 60-ле
тию ВЛКСМ. Его девиз: «Мргр 
музыки, поэзии и красок тебе, о 
юность, отдает народ». 

Вечер открыл секретарь пар-
тийпого бюро факультета Л. Н. 
Герасименко. С приветствием вы
ступили представители молодеж
ных органнзадий Венгрии, ПНР, 
К>бы. В песенной летописи «Рос
сия — Революция — Юность», 
подготовленной институтским ан

самблем сольного пенпя, прини
мал участие выпускник нашего' 
факультета 1977 года, неодно
кратный лауреат городских кон
курсов художественнрй самодея
тельности Мануэль Антонио Гар
сия. 

После часового перерыва, во 
время которого проводился шах
матный турнир, а в холле пер
вого этажа для желающих танце
вать играл ансамбль, все снова 
собрались в актовом зале, чтобы 
посмотреть капустник «Приклю
чения Адама» с картинками и.̂  
студенческой жизни, созданный 
совместными усилиями двух фа
культетов — ФизМетФ и РФФ. 

УКРЕПЛЯЯ 

ТРАДИЦИИ 
Формирование студенческих 

строительных отрядов в зтом году 
проходит в преддверии знамена
тельного события для комсомола 
нашей страны — 60 - летия 
ВЛКСМ. 

Как же обстоит дело на нашем 
физико-металлургическом факуль
тете? Принять участие в третьем 
трудовом семестре в полной мере 
могут только студенты, заканчи
вающие первый курс. Студенты 
же других курсов по причине 
практики, осенних сельснохозяй-
ственных работ, военных лаге
рей вряд ли смогут ощутимо под
нять численность отрядов — а 
она на нашем факультете состав
ляет 2 5 5 человек. Из восьми ог-
рядов в семи уже сложился ос
новной костяк, будущие бойцы 
ССО почувствовали на себе силу 
коллектива. 

В настоящее время штабами 
ССО проводится работа по повы
шению начестеенного проведения 
Всесоюзного Ленинского суббот
ника, принять участие в кото
ром — долг каждого бойца отря
да. 

Штабы студенческих строи
тельных отрядов готовы и в зтом 
третьем трудовом семестре про
должать лучшие традиции ССО̂  
факультета. 

Дружнее в дружину 
Какие главные организацион

ные задачи стоят перед нашей 
факультетской дружиной? Преж
де всего следует увеличить чис
ленность дружинников, подгото
вить их, произвести набор ответ
ственных по.группам и курсам. 
Сейчас выход на дел:урство кон
тролируется со стороны курсо
вых бюро, что позволило опре
делить, -КТО самый активный ка 
факультете. Главным образом 
это студенты I, П и IV курсов. 
Третий куре работает сяабео. 
Наверное, причиной тому — ха
латное отношение ответственного 
В. Архипова к своим обязанно
стям. 

Большая помощь в организа
ции дежурств оказывается нам 

со стороны кафедры пластиче
ской обработки, физической хи
мии, сварочного производства. 
А некоторые другие, как, напри
мер, кафедры металловедения и 
черных металлов, мало 1зним1-
ния уделяют дружинникам. И 
как результат — систематиче
ский пропуск дежурств. 

В целом же факультетская 
дружина стала активнее. С де
вятого места в прошлом году она 
передвинулась на шестое. Залог 
ее успешной работы — в хоро
шем контакте с партийными и 
комсомольскими бюро ка кафед
рах. 

А. ВОЛОСНОВ. 
студент 5 6 5 2 группы 

СНО НА 

ФАКУЛЬТЕТЕ 
Студенческое научное обще

ство на нашем факультете обла
дает самыми широкими возмолс-
ностями. к услугам студентов— 
лаборатории, оснащенные самым 
современный оборудованием. В 

ближайшпе годы будет построен 
вычислительный центр факуль
тета. 

СНО металлургов имеет дав
ние традиции. Студенты прини
мают участие в работах по важ
нейшей тематике и добиваются 
успехов. Судите сами: на одной 
только кафедре физической хи
мии 35 научных работ написапо 
при их соавторстве. 

в ШТАБЕ 
«КРАСНОЙ 
СУББОТЫ»' 

На нашем факультете ведется 
активная подготовка к проведе
нию субботника. Уже создан штаб, 
в который вошли преподаватели 
и студенты Ю. П. Денисов, 
Л. Смирнов (561-я гр.), П. Бер
ковский (561-я гр.), М. Клишнн 
(465-я гр.). Штаб занимается рас
пределением работ между курса
ми. Металлурги готовятся удар
ным трудом встретить «Красную 
субботу». 

Им предстоит работать на стро
ительном участке станции метро 
«Комсомольская», участвовать в 
благоустройстве старого и ново
го общежитий н химического кор
пуса. 

Встреча 

с ктеранами 
1978 год — юбилейный, год 60-

летия Советских Вооруженных 
Сил. Из мероприятий, посвящен
ных этой знаменательной дате, 
следует отметить интересную 
встречу студентов I и II курсов 
с ветеранами Великой Отечествен
ной войны. Надолго запомнякя 
яркие выступления Л. А. Паню
шина, А. Н. Папандопуло и дру
гих участников вечера. 

60-летию Советской Армии был 
посвящен конкурс политического 
плаката, проходивший на 1П кур
се. Победитель конкурса -— 
группа 364/2 награждена памят
ным подарком. Традиционное воз
ложение цветов на могилу погиб
ших полите»ников на Пискарев
ском мемориальном кладбище. 12 
культпоходов в музеи, рассказы
вающие о героическом прошлом и 
настоящем нашей Родины, специ
альный выпуск газеты «Метал
лург»—-вот далеко не полный пе
речень военно-патриотических ме
роприятий. 

В апреле—мае 1978 года пла
нируется провести походы п(̂  ме
стам былых боев. В походах прв!-
мут участие студенты I—V курсов. 

Н. КУПИЦОБА 



. Политехники — победители 
зимней спартакиады студентов. 

Лед тронулся... Так обычно го
ворят, когда происходят какие-
либо существенные перемены. 
Именно такие перемены и прои
зошли в выступлениях спортив
ных команд нашего института по 
зимним видам спорта. 

Студенческое общество «Буре
вестник» проводит зимние со
ревнования пр 8 олимпийским 
видам спорта. Это лыжи, конь
ки, хоккей, прыжки с трампли
на, биатлон, слалом, а также 
многоборье ГТО и ориентирова
ние. 

Зачет по шести лучшим вы
ступлениям производится на вы
бор. В~эт]гх соревнованиях вот 
уже 10 лет безраздельно господ
ствовали команды Лесотехниче
ской академии. И столько же 
временп полптехникп оставались 
на вторых и третыгх ролях, зача
стую устулая не только основ
ным соперникам, но и студен
там университета, института пм. 
Герцена, ЛЭТИ. И что обидно; 
имея в своих рядах не менее 
сильных спортсменов, мы часто 
оказывались позади из-за орга-
ии_зационных огрехов, недоделок 
и просчетов. Так, например, в 
сезоне. 1975 года были снятые 
соревнований нашп лыжники. В 
сезоне 1976 и 1977 годов безо
бразно выступили конькобежцы, 
не сумевшие обеспечить команд
ный зачет. И "это несмотря на то, 
что результаты ол1гмпийского чем
пиона Е. Куликова были переза
чтены, и ему было присуждено 
первое место на всех' четырех 
дистанциях. 

В нынешнем году тренерский 
совет кафедры, взвесив' возмож
ности "каждого коллектива, по
ставил перед тренерами конкрет
ные задачи. За перг'."^ :.:оста дол-
ЖН- С1.1Л.1 -бороться ГОрНОЛЫЖ-
ни1а1, хоккеисты п команда по 
спортивному ориентированию. 
Все они с честью справились с 
поставленной задачей. Победив с 
результатом 2:1 в решающей иг
ре команду ЛТА наши хоккеис-

Чы (тренер В. Гуляев) стали 
чемпионами. Обе шайбы с этом 

матче забросил восттитазшик дет
ской школы Николай Куракин, 

Мужественно — именно так, 
МОЖНО охарактеризовать борьбу 
наших ориентировщиков с 
командой ЛГУ им. Жда
нова. 774 очка принес
ли коллективу ребята п де
вушки. В напряженнейшей борь
бе выиграли у соперников 3 оч
ка, и ето там, где счет идет на 
многие сотни. Бот уже много лет 
этим коллективом руководит ин
женер кафедры «Теоретические 
основы управления» мастер 
спорта Валентина Легостаева. Ее 
воспитанники — А. Макаров 
(211/2), В. Ушанов (267/а) н 
Е. Фокина (411/2) ста.тп чемпи
онами обпгества «Буревестник». 

Наибольшее количество очков 

ЛЕД 
ТРОНУЛСЯ... 

в копилку политехников принес
ли горнолыжники (тренер — 
старший преподаватель Н. Зве
рев). Проведя сбор в г. Киров-
ске и в Карпатах, они имели 
возмолшость отлично подгото
виться к соревнованиям. Радует 
то, что в составе горнолыжни
ков тон задавали иервокурсники, 
мастера спорта Е. Левина (134) 
и Б. Дашкешш (163/2). Это по
зволяет надеяться на то, что ус
пех горнолыжников будет за
креплен и умножен в последую
щие годы. 

Отличились первокурсники п 
в сорегнованиях по "конькам. 
Вместе со старшими товарищами 
Надя Андрианова (162/2), На
таша Карпова (173/1) н Григо-
р]1Й Буров -(140/3) заняли Ш 
место в командном зачете и зна
чительно опередили одного из ос
новных конкурентов — спортс
менов ЛГУ. Этпм они еще раз 
подтвердили старую истину, что,-
каким бы сильным ни был ли
дер команды, коллектив всегда 
сильнее. 

Более успешно и уверенно, 
чем в прошлые годы, выступили 
лыжники. И. хотя они не заняли 
призового места. Их вклад в наш 
общий успех весьма весом. 

Шестым видом спорта, кото
рый поставил победную точку с 

спартакиаде, продолжавшейся 
более трех месяцев, стали спорт 
смены, выступавшие в много
борье ГТО. Этот сложный и мо
лодой вид спорта едва не стал 
для- нас роковым. Дело в том, 
что, по положению, выступле
ния в многоборье ГТО обязатель
ны для каждого вуза, иначе 
весь коллектив со спартакиады 
снимается. И вот усилил всего 
нашего коллектива по другим 
видам спорта были поставлены 
под угрозу. На старт не явилась 
женская команда лыжниц, а 
лыжные гонки — основа зим
него многоборья (ответственная 
ст. преподаватель В. Красавина). 
Лишь одна , представительница 
ЛПИ студентка Ш курса ГТФ 
Рашида Хусаинова боролась, не 
жалея сил, за всю команду, она 
опередила более 100 своих кон
куренток и выигра.та, завоевав 
звание чемпионки •— одной ия 
самых почетных и важных в 
спартакиаде. Остальное доверши
ли многоборцы-мужчины: А. Сле
пов (группа 362/1), С. Мурашов 
(485), С. Сорокин (565/2) и 
В. Минеев (431/1). 

Случай с женской командой 
многоборок обсуждался на тре
нерском совете. Руководство и 
общественные- организации долж
ны дать, ему 'должную оценку. 
Итак, зимняя спартакиада завер
шилась убедительно11 победой 
спортсменов • , нашего пнетптута. 
Впервые за носледипе 15 лет по-
литехн1ши. на порядок обош.ш1 
всех давних конкурентов, набрав 
в .сумме 7194 очка. Об остроте 
борьбы за последующие места 
наглядно говорят цифры: ЛТА— 
6002 очка, ЛГУ — 6049.очков! 

Зимняя спартакиада закончи
лась — летняя продолжается. 
Сейчас самый напряженный, мо
жно сказать, ключевой, месяц 
всей нашей спортивной работы. 

Говоря об успешных выступ
лениях политехников па студен
ческом уровне, не следует забы
вать, что от нашего вуза требу
ется нечто большее. Требуется 
подготовка мастеров высокого 
класса, выступление команд в 
первенстве СССР, подготовка 
кандидатов в олимпт"1Скую 
команду страны. К решению та
ких задач мы пока не готовы. 

И все же лед тронулся! 
И. ПОЛЯКОВ, 

ст. преподаватель по спортив
ной работе 

Скалолазки под солнцем ласковым. 

Фото А. Кузьмина 

Чудо, или хроника 

одного события 

ГРУСТНЫЙ 

ЮМОР 

Запись в журнале дежурных 
преподавателей о случившемся в 
общежитии: 

«Во время моего дежурства 
произошло ЧП. Около десяти ча
сов вечера один из посетите
лей, бывший студент Н., ныне 
инженер, в нетрезвом состовнни 
выпал из окна четвертого эта
жа. По свидетельству очевидцев, 
его увезла «скорая помошь». 
Если инженер остался жив, то 
это чудо!» 

Что происходило в студсовете 
(по докладу председателя студсо
вета): 

«Когда в студсовете узнали об 

этом, заседание было прекраще
но. Все разошлись по комнатам, 
чтобы проверить, нет ли в кор
пусе других пьяных. Всем члет 
нам студсовета я предписал пе
реговорить в качестве профилак
тики со всеми часто пьющими и 
строго сказать им, чтобы боль
ше никогда не пили». 

Информация об инженере, вы
павшем из окна четвертого эта
жа: «На следующий день мо
лодой инженер Н. вышел на ра
боту 8 своем НИИ». 

Устный комментарий дежурно
го преподавателя: 

«Это, конечно, чудо, что ин

женер остался жив, ко на моей 
памяти оно в нашем общежитии 
повторилась в шестой раз. Прав
да, был случай, когда чуда не 
произошло, ко тогда сваливший
ся с пятого этажа оказался сту
дентом другого факультета. В 
связи с этим вспоминаю такое 
событие.. Однажды я, дежуря в 
общежитии, поднимался по лест
нице. Когда проходил третий 
этаж, заметил, как в пролет кам
нем падал студент. Я только ус
пел ему крикнуть: «Завтра же 
явиться в деканат!» И, пред
ставьте, явился! 

А. КОНСТАНТИНОВ 
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Бой нарушителям! 
В этом учебном году состоя

лось три заседания комиссии по 
профилактике правонарушений 
средн студентов комптета ВЛКСМ 
нашего института. На них об
суждалось положение дел в ин
ституте. За период с сентября 
1976 года по сентябрь 1977 го
да в наш вуз пришло 300 сооб
щений нз органов милиции о 
правонарушениях, допущенных 
студентами ЛНИ. Особенно мно
го такнх сообщений приходят на 
ЭнМФ, ЫМФ, ГТФ, ФМегФ. На
пример, ЙЗ 202 сообщений, при
шедших в ннсхптут за 9 меся
цев 1977 года, 53 адресован 
ЭнМФ. 32-ММФ. 

Зачастую ответы о мерах, при-_ 
пятых в о-тношенин студентов,' 
допустивших правонарушения, да
ются далеко не на все сообще-

:ния. Обычно число ответов со-
:ставляет около СО процентов, п 
: исходят они от деканатов. На-
:прго1ер, проверка ЭнМФ показа;;̂  
^та, что пз 12 серьезных право-
:нарушений, допущенных студен-. 

Конкурс 
гаает 

26 марта о нашем институте 
проходил традиционный инсти
тутский «День открытых две^ 
рей», на котором присутствовало 
бо.тее 500 абитуриентов. К это
му событию каждый факультет 
выпустил газету «Абитуриент». 

Наиболее полно предъявлен
ным требованиям удовлетворяла 
газета физико - механического 
факультета, по праву занявшая 
I место. П место присуждено га
зете электромеханического фа
культета. ТП место—газете фа
культета автоматизации управ
ления. 

Эти газеты премированы. 
В. СЕРГЕЕВ, 

зам, отв. секретаря приемной 
комиссии 

тами этого факультета, разобра
но всего два и никаких мер об
щественного воздействия не при
нято. Шдобные случаи проходят 
незамеченными. На такое поло
жение дел необходимо обратить 
серьезнейшее внимание. Ведь 
причиной является отсутствие 
тесной связи между бюро ВЛКСМ 
и деканатами факультетов па 
этому вопросу, недостаточная 
гласность. 

Необходимо вести регулярно 
правовую пропаганду средп сту
дентов, беседы, показ кинофиль
мов на нрасственно-этическнс 
темы, наладить тесную связь 
между косомольскими организа
циями и деканатами факу.чьте-
тов. Все подобные нарушения 
должны разбираться обществен
ностью. 

Создание обстановки нетерпи
мости к нарушителям правопо
рядка является первейшей за
дачей комсомольских организа
ции факультетов. 

Е. ГУРЕВИЧ, 
член комиссии по профиланти-
не правонарушений 

. И. о. редактора 
А. К. ГРИГОРЬЕВ 

НАШ АДРЕС 
195251. Ленинград, 

Политехническая ул., д. 29 
корпус 1. Я-й этаж 
телефон 24Н-Н9-17 
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Ордена Труаового 
Красного Знамени 

типографня им Волоаарского 
Леничаата. Ленинград, 

Фонтанка. 67. 


